

## La agricultura

### LA INICIATIVA PRIVADA

Fija está la atención en toda Castilla en las sesiones que actualmente celebra el Congreso Agrícola reunido en Salamanca; las demás regiones españolas habrán de seguir igualmente con interés las deliberaciones de esta Asamblea. Y es lógico que así ocurra, puesto que, lo que allí se trata, afecta por igual a casi todo nuestro país.

La agricultura, aunque no en el grado excesivo que se le ha dado en muchas ocasiones, constituye un elemento de extraordinaria riqueza en España; mayor sería si nuestro carácter, apegado a la tradición y a la rutina, no estorbara grandemente el desarrollo rápido y progresivo de la agricultura.

La agricultura, aunque no en el grado excesivo que se le ha dado en muchas ocasiones, constituye un elemento de extraordinaria riqueza en España; mayor sería si nuestro carácter, apegado a la tradición y a la rutina, no estorbara grandemente el desarrollo rápido y progresivo de la agricultura.

Claro es que el Estado puede y debe hacer mucho para facilitar su desarrollo repoblando los montes, facilitando el riego de regiones casi improductivas por la escasez de agua, aumentando los medios de comunicación, abaratando los transportes y llevando la enseñanza práctica a todas partes, por no citar otros remedios igualmente eficaces; pero paralela a la actividad y al celo de los Gobiernos, si no adelantándosele, debe ir la iniciativa privada, creando asociaciones que faciliten los medios de poder utilizar, en condiciones ventajosas, todos los elementos necesarios al objeto de variar esencialmente los primitivos procedimientos de cultivo que aun se practican en casi toda España, perfeccionando las diversas industrias que de la agrícola se derivan y estableciendo otras nuevas que, planteadas en debida forma, habrían de dar excelentes resultados.

A esto es a lo que deben atender, en primer término, los agricultores sin perder tiempo, acostumbrándose a no esperar todo del Estado, que ni está en condiciones de favorecerlos mucho, ni se ve tampoco que los que lo representan en el Gobierno se muestren preocupados de atender cuidadosamente a cuanto a las necesidades materiales y al fomento de la riqueza general se refiera.

«Si los terratenientes y agricultores—dice hablando de este asunto *El Globo*—con sus iniciativas particulares no tienen a mejorar las condiciones desfavorables en que a la hora presente se halla la agricultura en España, con tierras que, por deficiencias en los cultivos, no reditan lo que debieran, y otros campos permanecen baldíos por la incuria y por la falta de solicitud ó de recursos en sus propietarios, no esperen que esa campaña de mejoramiento de la empresa por su cuenta y razón, á su riesgo solamente, el Estado, con canales y pantanos, granjas agrícolas, y toda clase de medidas, aun las de carácter económico por lo que respecta á los impuestos, porque todavía no se ha llegado en nuestro país á buscar en esa política, atenta á favorecer los intereses materiales, todo el éxito de un Gobierno.»

De las discusiones habidas hasta ahora en el Congreso de Salamanca, parece entreverse que los agricultores se dan cuenta perfecta de su situación, y que, comprendiendo la importancia extraordinaria que tiene la iniciativa privada, habrán de desarrollarla para la explotación de la tierra, sin aguardar el auxilio, que

no dejarán de solicitar, sin embargo, del Estado; si así fuera y en todas las regiones se realiza con el entusiasmo con que por algunos se ha predicado en aquella Asamblea, pronto veríamos resurgir la agricultura floreciente, aumentando la riqueza general.

Al mismo tiempo sería más legítimo el derecho de los agricultores á demandar el apoyo del Estado en las diversas formas en que éste puede prestárselo.

## LOS REPUBLICANOS

### el Ayuntamiento de Barcelona

Quando fueron elegidos los actuales concejales republicanos de Barcelona, sus correligionarios hablaban y pregonaban á todos los vientos que cambiaría por completo la gestión del municipio y que sus trabajos producirían no sabemos cuantos beneficios á la población.

Desde entonces ha pasado ya algún tiempo, más del suficiente para que pudieran distinguirse de todos los que les precedieron en la concejalía. Y así es, puesto que se han distinguido tanto en sentido contrario como puede verse por los párrafos que recortamos de un periódico también republicano de Barcelona, *El Diluvio*:

«La gestión de los concejales republicanos—dice el colega—ha sido tan desdichada para los intereses comunales, como funesta para el gran partido republicano barcelonés. En lo primero, en la administración, á la vista está; no tenemos presupuesto adicional ni presupuesto ordinario para el próximo año. En lo segundo, lo estamos también tocando. El partido republicano barcelonés atraviesa una verdadera crisis por efecto de la pésima, de la deplorable, de la desdichadísima gestión de la mayoría republicana. En los círculos republicanos donde el malestar, la protesta surge en todos los labios, la cruzada contra los concejales es ardua y constante. Esta es la obra de la mayoría de nuestro Ayuntamiento.

Durante el bienio anterior, los concejales republicanos también lo hacían bastante mal. Dejád que seamos mayoría—decían entonces—y ya veréis, ya veréis qué cosas tan grandes llevamos á cabo. Y fueron mayoría. Se oclaron en el Municipio unos cuantos señores que ni por su saber, ni por su voluntad, ni por sus servicios al partido republicano, eran acreedores á semejante distinción, y los resultados han sido los que era obligado esperar. Ya todos pregonan por las calles de la ciudad el desastre de la administración municipal barcelonesa.

Porque la cosa es gorda, caballeros. No solo los republicanos no han llevado á cabo aquellas reformas que de ellos era dado esperar, aquellas que ofrecían antes en mítines y en periódicos, sino que ni siquiera han hecho lo que es más inerte de los Ayuntamientos caciquistas, ó sea confeccionar unos presupuestos con tiempo para ser discutidos con calma.

No habrá presupuesto, y, por lo tanto, será necesario pedir al gobernador una prórroga; pero en cambio tiene una disculpa en su favor la comisión de Hacienda, pues si para nada se ha acordado de que los presupuestos vienen á ser una especie de madre del cordero de la Administración municipal, en cambio se ha dado buena maña en presentar dictámenes como el de la prórroga por ocho años al concesionario del Kiosk de Canaletas, dictamen que por sí solo basta y sobra para que Maura envíe un delegado que eche al Ayuntamiento de Barcelona á rodar, dictamen que tampoco ha sido solo, pues lo ha presentado acompañado de aquel otro no menos famoso de la Vaquería del Parque, otro padrón de ignominia bastante por sí solo para mandar un Ayuntamiento á la barra.

Y mientras Corominas (jefe de la mayoría republicana del Ayuntamiento y presidente de la comisión de Hacienda) está haciendo fiestas en la playa de Llafranch, algunos concejales aprovechan el tiempo que es un primer y la ciudad sin presupuesto adicional para este año y sin presupuesto para el año que viene.

Lerroux se ha procatado de este desastre y se dispone, según cuentan por ahí, á ir á Llafranch para avistarse con Corominas.

Nos parece bien; sí, que vaya y le haga comprender que á los republicanos barceloneses nos faltan presupuestos y nos sobran vaquerías y kioskos de Canaletas.»

Como se ve no puede ser más firme la unión entre los republicanos barceloneses, ni más digna de aplauso la tan ocaareada gestión que los concejales del partido realizan en el Ayuntamiento de Barcelona.

## La guerra

### Ataque á Sakaline

San Petersburgo 8.—Dos cruceros japoneses han bombardeado en el día de ayer el puerto de Loisskowa (isla Sakaline), defendido por baterías de costa.

Los cruceros trataron en vano de lanzar torpedos contra el casco del *Novik*.

### Empiezan los anuncios

San Petersburgo 8.—El general Kurapatkin telegrafía que su ejército ha llegado sin dificultad á Mukden.

Se han librado varios combates en la retaguardia, pero ninguno ha tenido importancia.

El Estado Mayor cree que una gran batalla parece inevitable en los alrededores de Mukden.

### Nuevos ataques

Che Fu 8.—Chinos procedentes de Port Arthur dan cuenta de un combate serio que se libró el día 3.

Los rusos dejaron acercarse á los japoneses hasta muy corta distancia de los fiancos Este y Oeste, y entonces empezaron un fuego muy nutrido, obligándoles á retirarse después de tres horas de lucha.

## Fuga de una princesa

La fuga de un manicomio, donde se hallaba recluida, de la princesa Luisa de Coburgo, continúa siendo tema preferente de atención por parte de la prensa extranjera.

En los telegramas de las Agencias y corresponsales se dice que los fugitivos fueron vistos en Esfía, Londres, Venecia, Berna, París... y algunos hasta aseguran haberlos interrogado. Estas contradicciones amenazan la credibilidad universal.

Un periódico yanqui ofrece 20.000 dólares á quien descubra su paradero y celebre una entrevista con la princesa.

Esta, según se dice, en cuanto posea el certificado de los alienistas que acredite su estado perfecto de salud, impondrá condiciones á su marido para la separación ó intentará el proceso contra él; pero hasta hoy los abogados no han recibido ninguna proposición.

## LA HUELGA DE MARSSELLA

París 8.—En una reunión que han celebrado los delegados de los dockers y los sindicatos, acordó obtener un mandato en firme para solucionar la situación.

Los obreros marítimos inscriptos en la huelga han aceptado las condiciones de los armadores. Sólo exigen la reglamentación del trabajo á bordo.

El administrador general de Marina redactará el proyecto en cuestión.

La cuestión de los contramaestres y contratistas de carrajes no ha tenido solución. Han quedado invitados para nombrar árbitros que arreglen las diferencias.

Las fábricas de cerámica están cerradas. Quince mil obreros están sin trabajo.

En el puerto 176 buques están desarmados, con las mercancías á bordo.

La impresión es que la situación ha mejorado y que la huelga quedará terminada muy pronto.

En Brest, los dockers vuelven al trabajo en vista de que no se declara la huelga internacional.

Hoy han descargado tres buques.

En Rochefort los huelguistas hacen esfuerzos para decidir á los obreros de los arsenales en favor de la solidaridad.

En Oporto, los dockers vuelven á trabajar en el puerto; pero los carreteros se niegan á proseguir sus tareas, en vista de que los patronos quieren conservar las antiguas tarifas.

En el Havre, los obreros y los marineros se manifiestan dispuestos á la huelga, si sus compañeros de Marsella se lo piden.

En Lyon, los dockers vuelven á trabajar; pero 500 obreros del arsenal continúan en huelga.

## Opiniones de D. Jaime

En una correspondencia de su redactor en Niu Ohan, da *Le Matin* á conocer extensamente la conversación de que ya dió breve cuenta el telégrafo al decir que D. Jaime de Borbón había asistido en el consulado francés á la fiesta conmemorativa del 14 de Julio.

D. Jaime manifestó al periodista francés sus impresiones acerca de la guerra, de la cual dijo que después de los horrores que había presenciado, no aceptaría jamás el trono si hubiera de pasar, para llegar á él, por horrores iguales de una lucha entre españoles.

Se manifestó completamente imparcial en las cuestiones que dividen á Francia, pareciéndole lógico lo que hace Combes dentro de su criterio, y no se mostró simpático al predominio clerical.

D. Jaime dice que su ideal de gobierno es una monarquía republicana como en Inglaterra.

No creáis, agrega, que me gusta el régimen clerical.

Jamás permitiría yo que el clero tuviese influencia política, y apruebo las medidas del gobierno francés contra las Congregaciones.

Es locura querer hacer retrogradar al mundo en su marcha. Las ideas se renuevan, la evolución es necesaria; pero mis ideas no me impiden respetar la religión y hasta ser religioso á mi manera.

## MARRUECOS

El Rogui ha levantado su campamento, aproximándose á la alcazaba de Sidi Mallek, con intención de sitiaria.

Desde el pasado martes se libran escaramuzas entre unas y otras fuerzas.

Los rebeldes utilizan tres cañones de campaña.

Los leales han pedido refuerzos á Uxda.

—Ha llegado á Melilla el comandante de la plaza general Serrano. Los cabos de las kabilas fronterizas le han anunciado su visita para felicitarle por su nombramiento y expresarle su simpatía por España.

## MÚSICOS NOTABLES

### Los anécdotas

La inspiración, aun tratándose de talentos privilegiados, no es cosa que fácilmente y á todas horas pueda tenerse. Hay ocasiones en que se resiste de modo extraordinario, siendo inútiles todos los esfuerzos.

Ocasiones hay, sin embargo, en que se produce rápidamente, como lo prueban estas curiosas anécdotas:

Cuando de Rossini que había contraído compromiso formal con un empresario de entregarle una ópera, y tras muchos aplausos y súplicas y gritos y ruegos y enfados, logró que el gran maestro le enviase la partitura, pero sin la sinfonía. Rossini dijo con mucha calma que quedaba tiempo y que cualquier día la escribiría; y el día no llegaba, y el tiempo pasaba, y el empresario se tiraba de los pelos, y Rossini tan calmado, pensando más en perfeccionar la confección de los mascarones á la italiana, á los que era muy aficionado, que en componer la sinfonía.

Ya no era posible esperar más, á menos de aplazar el estreno, cosa que de ninguna manera le convenía al empresario, á quien se le ocurrió un remedio heroico para salir del apuro. Encerró á Rossini por sorpresa en uno de los locales del teatro, en el que había mandado otear un piano, una mesa y encima de ésta papel pautado, tintero y

plumas; y una vez que tuvo en la ratonera al maestro, dijo:

—Señor mío: de aquí no sale usted sin que me entregue la sinfonía.

Sonrió Rossini tomando la cosa á broma, pero cuando vió que el empresario se dirigía á la puerta para salir y dejarle sólo, gritó:

—¿Sólo quiere usted que le entregue la sinfonía si aun he de empezarla?

—Pues ponga manos á la obra.

—Requiere tiempo y he de almorzar. Después del almuerzo empezaré á componer.

—Pues yo le afirmo que no almorzaré antes de tener en mi poder la última nota de la sinfonía, advirtiéndole que es inútil que llame, porque me constituyo en llavero. A medida que componga, tire el papel por la ventana, y cuando haya llenado la última hoja, abríre y le daré un almuerzo copioso.

—Que no falten los macarrones.

—No faltarán, con excelente queso de Parma, viejo.

Salió el empresario, dió vuelta á la llave y se sentó delante de la ventana. Viendo Rossini que la cosa iba de veras, después de reflexionar algún tiempo, se sentó al piano y á los pocos minutos empezó á tirar hojas de papel pautado á medida que iba llenándolas de notas; tarea que realizó con tanta rapidez, que no se aplanzó gran cosa el almuerzo. Aquella sinfonía constituye una de las obras notables del maestro de Pésaro.

El caso no lo consideran algunos extraordinario, pues sabido es que al hambre se le llama la décima musa, y por algo será. He aquí otro hecho no menos curioso.

Trabajaba Barbieri en *Jugar con fuego*, zarzuela de éxito tan ruidoso, tan cantada y que constituye un excelente manjar para los paladares delicados. Se había atascado en el coro de los locos. En vano invocaba á voces á la Musa, pues ésta le contestaba:

—¡Alá tú, que yo no me meto con locos.

Y una noche en que el maestro estaba de codos sobre el piano, cogida con ambas manos la cabeza, clavados los ojos en el teclado, recordó el precepto de Horacio y resolvió identificarse con la situación. Tiró de la corcha de la cama, se envolvió en ella y comenzó á dar vueltas por el gabinete gesticulando y cantando, moviendo tanto estrépito, que alarmada la familia, que estaba acostada, se levantó temerosa de que algo grave le hubiese ocurrido, temores que aumentaron al verle con tales gestos y ropa, hasta acabar por creer que se había vuelto loco.

Cosa de locos era, pero no que Barbieri se hubiese vuelto loco, sino que había dado con el celebérrimo y popular coro de los locos. No aconsejaré á ningún maestro que imite á Barbieri, porque sería fácil que, al ir á la escandalería, el sereno llamase á los del orden y éstos le llevasen á la prevención.

## LA HUELGA DE VINARÓZ

### Un mitin

Castellón 8.—Se ha celebrado el mitin convocado por las Sociedades obreras para protestar de lo ocurrido en Vinaroz.

Ha presidido Joaquín Fajardo, albañil, asistiendo bastante concurrencia.

El objeto del mitin era protestar por el desfalco del mitin, representado de los alparagateros; Fajardo, representante del *Heraldo de Castellón*, en representación de la Juventud democrática; Mored, en nombre de las Sociedades azulejeras; Manuel Brieva, en el de rastreadores; Carlos Celma, en el de la Juventud republicana, pidiendo se castigue al gobernador por faltar á la ley; Nicolás Compagny, abogado; Manuel González, en representación de la Unión republicana, y el diputado Sr. Gasas, explicando la situación de Vinaroz.

Se aceptaron los siguientes acuerdos: 1.º Celebrar otro mitin el domingo próximo.— 2.º Telegrafiar al Gobierno y prensa protestando contra la arbitrariedad cometida.— 3.º Para demostrar que sobre el gobernador están las leyes, propone se procese al gobernador, á cuyo efecto indica al diputado Sr. Menéndez Fallarás para que le acuse de prevaricación ante el Tribunal Supremo.— 4.º Una cuestión para atender á las Sociedades obreras de Vinaroz, á cuyo efecto en la puerta de salida dos obreros recaudarán las cantidades que se entregasen.

Ha reinado orden.

El Sr. Valverde, de Zamora, aporta datos demostrativos de las facilidades que dá la ley á la formación de sindicatos y dice que si no funcionan es por apatía ó las suspicacias de los labradores.

El Sr. Maldonado, diputado por Vitigudino, ofrece á la asamblea su incondicional apoyo y alienta á los labradores y ganaderos de la provincia á dar su opinión en el asunto.

El conde de Rotamoso dice que asegurada la producción agrícola, hay que asegurar la venta de los productos.

El Sr. Velasco, de Ciudad Rodrigo, pide que se creen hábitos de asociación y que se unan los labradores para asegurar la solvencia de capitales empleados en préstamos.

Y después de intervenir en el debate algunos otros señores, se levanta la sesión.

## DE BILBAO

### La huelga La Vasconia

Bilbao 8.—Esta mañana se han reunido unos 250 huelguistas de La Vasconia, partidarios de acudir al trabajo.

En dicha reunión, que tuvo los caracteres de un mitin, se acordó y suscribió una instancia, dirigida al Consejo de administración, pidiendo que se reanuden los trabajos.

Como el número de partidarios de reanudar el trabajo va aumentando, es probable que se abra la fábrica el fin próximo, aunque todavía pueden surgir dificultades, debidas á los antagonismos existentes entre los huelguistas.

La peregrinación suspendida

La anunciada peregrinación no se ha realizado al fin.

Afirmar que ha sido aplazada para el 11 de Octubre, aniversario de la jornada de 1808.

## Los republicanos

Esta tarde un grupo de republicanos, que esperaban en la estación de Achuri la llegada del Sr. Salmerón (hijo), el cual no ha llegado, se dirigieron en un grupo de 200 al santuario de B-gaña, donde se celebraba una solemne función con motivo de la festividad de la patrona de Bilbao.

La presencia de los milicianos determinó á los republicanos á retroceder y disolverse sin incidentes.

## SAN SEBASTIAN

### El archivo de Tolosa

San Sebastián 9.—Ayer se verificó en Tolosa la inauguración del archivo provincial, costeado por la Diputación.

Los balcones de las casas de la antigua capital foral lucían colgando, y en la Avenida de la estación se hallaban colocados los escudos de los pueblos de la provincia, adornados con ramaje y banderas nacionales.

A las ocho y media de la mañana llegaron á Tolosa los invitados de esta capital, al frente de los cuales iba una nutrida representación de la Diputación provincial.

Infinidad de cohetes y la banda municipal ejecutó el *Guerrikako Arbol*.

La comitiva se trasladó á la Casa Consistorial, y luego en procesión se dirigió á la iglesia parroquial de Santa María, donde se celebró una solemne función religiosa.

Concluida la misa, los invitados se trasladaron al archivo con la banda y al tamboril, dando por inaugurado el edificio después que el cabildo realizó las preces acostumbradas en estos casos.

Terminada la inauguración, en el salón de las Escuelas Pías se verificó un banquete, al que asistieron 93 comensales.

Aménzaron la comida la banda municipal y el orfeón tolosano. Este fué obsequiado por la Diputación provincial con una medalla de oro, en gratitud por el concierto que, en honor de la corporación provincial, dió en Irún el año pasado.

A las cinco y media todos los invitados se dirigieron á la estación, á fin de tomar el tren correo y trasladarse á San Sebastián.

Los expedicionarios fueron despedidos con entusiasmo. La banda repitió el *Guerrikako Arbol* y se lanzaron multitud de cohetes.

## Fiestas en Fuenterrabía

En Fuenterrabía se han celebrado las fiestas tradicionales. Con este motivo han ido allí sin número de familias de las que veranean, gran golpe de gente de los pueblos y muchos franceses que hicieron el viaje en automóvil.

Por la mañana se celebró lo que llaman el alarde, fiesta guerrera en conmemoración de pasadas hazas.

Los mozos de Fuenterrabía forman batallones, con un improvisado general dirige, y las mozas, vestidas de canteras, acompañan á la improvisada tropa.

El torneo de lawn tennis.

En la Plaza de Torres se ha jugado el torneo de lawn tennis.

Ha asistido la Familia Real, excepto la Princesa de Asturias.

Ganaron el campeonato de San Sebastián, obteniendo como premio dos copas de plata del Ayuntamiento, el conde del Real y el Sr. Cruz Lafarasan.

Mañana se disputarán el campeonato de España.

## Viajeros ilustres

En el tren tranvía ha salido para Lourdes el Nuncio.

Y ha llegado á San Sebastián el Obispo de Orense.

## El descanso dominical

El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador manifestándole que debe cumplirse estrictamente el reglamento del descanso dominical, sin que pueda introducirse en él ninguna clase de variaciones.

## El tiempo

Hace un tiempo espléndido.

Los paseos han estado concurridísimos y se han hecho muchas excursiones.

## Los ferrocarriles secundarios

Valladolid 8.—Se ha publicado el plan de los ferrocarriles secundarios de la provincia, que lo constituyen los siguientes:

Desde Valladolid por Tordesillas a El... De Rioseco a Benavente, por Villafrechos...

DE BARCELONA

Bosques incendiados.—Detención importante.—Un carro. Barcelona 8.—Por fin se ha dominado el terrible incendio que se inició esta tarde...

El Juez Sr. Moreno, al terminar esta diligencia, dispuso que los dos presos fueran conducidos a la Cárcel Modelo incomunicados...

Los casos de carbunco. No se trata, por fortuna, de un peligro a la salud pública. Se trata de un peligro...

Los coros Clavé en Málaga. Málaga 8.—Se ha verificado el concierto dado en la Plaza de Toros por los Coros Clavé...

DE PROVINCIAS. Un muerto. Cartagena 8.—En Rumbia Abortada...

se a las Sociedades de resistencia de Galicia, rebautando su grupo en el mismo sentido...

Mitja republicana. Irún 8.—Ayer se celebró el anuncio de mitin de propaganda republicana. El teatro estaba lleno...

Noticias de Canarias. Las Palmas 8.—Han desembarcado del vapor Africa las fuerzas de artillería de plaza...

Los socialistas de Oviedo. Oviedo 8.—Se ha verificado un mitin de protesta contra la condena y encarcelamiento impuesto al director de La Aurora Social...

Terrible tormenta. Puebla de Don Enrique 8.—Hoy se ha desahogado en esta población una furiosa tormenta, que llegó a causar el pánico en el vecindario...

La Granja a oscuras. La Granja 8.—La fábrica de las eléctricas, que dando a oscuras la población, y según parece, transcurrirán varios días antes de que las averías estén reparadas...

Sevilla 9.—En la villa llamada La Puebla, junto a Oria, a un kilómetro de Sevilla, ocurrió esta mañana en la iglesia un suceso que ha causado penosa impresión en el ánimo de aquel vecindario...

Tarifa 7.—En las primeras horas de la mañana de hoy se han inaugurado los festejos. Una banda de música ha recorrido las principales calles de la población tocando música...

Valladolid 8.—Un terrible incendio ha destruido en Villalar tres casas, propiedad de Tomás Lorenzo, Daniel Esteban y Diodoro Ferrando...

destruido en Villalar tres casas, propiedad de Tomás Lorenzo, Daniel Esteban y Diodoro Ferrando...

Valencia 8.—Las Sociedades de camareros, cocineros y reposteros, han acordado la huelga de los camareros de la Gerveyería Inglesa...

LA GACETA. La de hoy sólo publica un real decreto del ministerio de Instrucción pública autorizando al ministro para que pueda disponer, sin las formalidades de subasta...

NOTICIAS. Centro Gallego. Durante todo el mes de Septiembre se halla abierta en esta Sociedad la matrícula gratuita de todas las asignaturas...

ANCIANA EXTRAVIADA. Anoche fué hallada en la vía pública una anciana llamada Soledad Duro, que no sabía ir a su casa e ignoraba las señas de su domicilio...

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria. Presidida por el señor marqués de Lema, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento...

La aplicación del descanso. Terminada la sesión, reunión, presidida por el señor marqués de Lema, la Junta de señores de alcaide, a la que dió cuenta aquél del borrador del bando para la aplicación del reglamento del descanso dominical...

La huelga de obreros del muelle. Tenerife 9.—Hoy se han declarado en huelga los obreros de grúas y muelles, haciendo causa común con los estivadores...

La huelga de Marsella. Marsella 8.—Durante una entrevista con los contratistas de suministros, el presidente de la Cámara de Comercio ha declarado que consideraba acabada su misión...

LA GUERRA

Reconocimiento del «Novick». Tokio 8.—Oficiales japoneses enviados para examinar el «Novick», anuncian que el crucero encalló a 900 metros al Oeste del faro de Korsokoff...

Fuerzas rusas que lucharon en Liao Yang. Tokio 8.—El ejército ruso que ha tomado parte en la batalla de Liao Yang cuenta 184 batallones, 128 escuadrones de caballería y 572 cañones...

El dique de Dainy, reparado. Che Fu 8.—Los japoneses han reparado el dique de Dainy, averiado por los rusos, donde hay ahora un contratorpedero japonés en reparación...

Escaramuzas. San Petersburgo 8.—El general Krupatkin telegrafía que en el día de ayer no tuvo más que pequeñas escaramuzas en las avanzadas...

El Zar visitando buques. Cronstadt 9.—El Zar, acompañado de los grandes duques, ha visitado todos los buques que deben salir para el Extremo Oriente...

con toda solemnidad, en la primera quincena de Octubre, fecha en que podrá utilizarse el gran salón de Años...

Veraneo. De La Granja ha regresado a Madrid el reputado doctor D. Luis Selser...

Nuevo ministro ruso. San Petersburgo 8.—Éstase por seguro el nombramiento del príncipe Swiatopolk-Mirski, actual gobernador de Vilna, como ministro del Interior...

Teléfono a La Perceira. Desde ayer está abierta al servicio público la Subcentral telefónica que el Estado ha establecido en la Colonia Rabio (La Perceira)...

De regreso. Han regresado a Madrid el exministro conservador D. Rafael Gasset y el director de la Tabacalera D. Eleuterio Delgado...

Robo. Al regresar ayer tarde la inquilina del cuarto tercero de la casa núm. 24 de la calle del León, encontró la puerta del cuarto fracturada y abierta...

Anoche fué hallada en la vía pública una anciana llamada Soledad Duro, que no sabía ir a su casa e ignoraba las señas de su domicilio...

Sólo pudo decir a las guardias que vivía con un hijo suyo llamado José Manuel García. Anoche pernoctó en el Gobierno civil y hoy será conducida a un Asilo hasta que se presente su familia a recogerla...

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 SEPTIEMBRE 1904, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR. Últimos precios.

Table with columns: 400 interior, 250 interior, 500 amortizable, etc. and rows for various securities and their prices.

LA GUERRA

Reconocimiento del «Novick». Tokio 8.—Oficiales japoneses enviados para examinar el «Novick», anuncian que el crucero encalló a 900 metros al Oeste del faro de Korsokoff...

Fuerzas rusas que lucharon en Liao Yang. Tokio 8.—El ejército ruso que ha tomado parte en la batalla de Liao Yang cuenta 184 batallones, 128 escuadrones de caballería y 572 cañones...

El dique de Dainy, reparado. Che Fu 8.—Los japoneses han reparado el dique de Dainy, averiado por los rusos, donde hay ahora un contratorpedero japonés en reparación...

Escaramuzas. San Petersburgo 8.—El general Krupatkin telegrafía que en el día de ayer no tuvo más que pequeñas escaramuzas en las avanzadas...

El Zar visitando buques. Cronstadt 9.—El Zar, acompañado de los grandes duques, ha visitado todos los buques que deben salir para el Extremo Oriente...

Bajas japonesas. Londres 9.—El periódico The Daily Express publica un despacho de Tokio, en el que se dice que las bajas japonesas en la batalla de Liao Yang han sido de 30.000 hombres...

Rumores sensacionales. Londres 9.—El periódico The Daily Chronicle publica un despacho de Che Fu, en el que se dice que el ejército del general Krupatkin está completamente capado al Sur de Mukden...

Francia y el Vaticano. Propósitos del Papa. Roma 9.—Personajes que ocupan puesto de importancia cerca del Papa, han sido preguntados por el periódico Giornale de Italia...

La fuga de una princesa. París 9.—El Sr. Rudewung, diputado del Reichstag, que se encuentra en la actualidad en París después de contribuir a la evasión de la princesa Luisa de Sajonia, ha dicho que la princesa está en Francia...

LO DE ALCALA DEL VALLE. Declaraciones del Sr. Dato. Cádiz 9 (2 tarde). En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

En una conferencia que celebraron el juez especial Sr. Pozzi y el Sr. Dato, éste dijo que el nuevo proceso será penoso y largo y que nada se probará, porque nada hay de cierto, y lo único que se ha hecho es una campaña contra la benemérita, cuerpo muy necesario para la tranquilidad pública...

DE BARCELONA. Lo de la bomba.—Más detenidos.—Trabajos del juzgado.—El descanso dominical.—Advertencias del gobernador.—Actitud de los comerciantes.

El juez, Sr. Moreno, no descansa un momento, y a pesar de guardar extrema reserva, se cree que no será difícil descubrir a los que colocaron el explosivo.

SAN SEBASTIAN

Firma del Rey San Sebastián 9 (410 t). El Rey ha firmado los siguientes decretos: Modificando la plantilla del personal docente, administrativo y gubernativo de la Escuela Industrial y de Bellas Artes de Sevilla.

EL CARBUNCLO

El gobernador civil interino ha manifestado hoy que los casos de carbunclo ocurridos en Tetuán, no han sido ocasionados como afirmaba un periódico por haber ingerido carne procedente de una res atacada de aquella enfermedad.

DE BALEARES

La fragata "Storch".—Susto tan-rano. Máxón 9.—Ha llegado a Aloufia la fragata alemana "Storch".

La oficialidad y la marinería asistieron a una novillada que se celebró ayer. El segundo toro se escapó del redondel y recorrió los pasillos de la plaza, produciendo grandes alarmas.

SUCESOS

Intoxicación. A consecuencia de haber tomado equivocadamente una disolución de sublimado corrosivo, en la Oasa de Socorro del Hospital ha sido curado esta mañana de fuerte intoxicación D. Julián González Boix, de cincuenta y dos años de edad.

Accidente del trabajo. Empujando un vagón en la estación de las Pulgas el mozo de la misma Ramón Ramos Pérez, se produjo la fractura de la clavícula izquierda, siendo conducido a la Oasa de Socorro del distrito de la Latina, donde le practicaron la primera cura.

Muerte repentina. El obrero tipógrafo Francisco Carranza falleció repentinamente esta mañana en la Ronda de Atocha núm. 20, por haber sufrido un fuerte vómito de sangre.

A la vejez.... divorcio. Una anciana de setenta y ocho años ha presentado hoy al Juzgado una demanda de divorcio por adulterio contra su esposo, que disfruta ochenta y dos años de edad.

Robo de un reloj. A un hombre que hoy presenciaba el paso de una boda por la calle de Fuencastral, le fué robado el reloj. El ratero fué detenido.

La estufa del "Cantineró,"

Hoy ha llegado, procedente de Avila, el dueño de la fonda donde se hospedó Ege-nio Fernández cuando fué a recibir el dinero que le llevaba Terán.

A última hora de la tarde el juzgado instructor continuaba en la cárcel tomando declaración a los restantes encarcelados.

La huelga de La Vasconia

Bilbao 9 (2 tarde).—Gobernador a ministro: En la fábrica La Vasconia continúa la huelga pacífica, reanando tranquilidad y circulando los trenes de material.

EL DESCANSO DOMINICAL

los periódicos de Madrid

Los Sres. Ortega Munilla, Moya, Franco Rodríguez, Romeo, Burell y Mataix, en representación de los periódicos que respectivamente dirigen, han visitado esta tarde al Sr. Maura y al ministro de la Gobernación.

ria crear un régimen de privilegio en favor de la prensa de la mañana, pues los de la tarde no tendrían medio hábil de poderse publicar en domingo.

PUEBLO AMOTINADO

Según telegrafía el alcalde de Arganda, en el inmediato pueblo de Campo Real se ha promovido una alteración de orden público, cuya causa aún no se puede determinar.

El jefe de la Guardia civil de Arganda ha dirigido al gobernador civil el siguiente telegrama:

«Personado en Campo Real, empecé a instruir diligencias a fin de aclarar los hechos que en el día de ayer ocurrieron en la procesión de esta villa, origen de los disturbios, y que por correo doy cuenta. Se ha practicado la detención de un sujeto. Reina tranquilidad completa.»

El príncipe Jorge de Grecia. Viena 9.—Ha llegado el príncipe Jorge de Grecia.

Peregrinación. Pamplona 9 (10'40 m.).—Gobernador a ministro: Con el mayor orden y sin novedad se ha celebrado la peregrinación, compuesta de 400 personas de esta ciudad a Astrain, habiendo regresado y disueltos con el mayor orden.

Balance del día

Las noticias recibidas, tanto en los centros oficiales como de los corresponsales de Bilbao, coinciden en que ha mejorado notablemente la huelga de los obreros de la Vasconia y que un grupo muy numeroso de ellos se proponía volver al trabajo a las doce del día de hoy.

Por el contrario, en Vinaroz siguen algo excitados los ánimos con motivo de la huelga y de la disolución de las Sociedades obreras. Con ocasión de ello ha dicho hoy el Sr. Maura que esto pinta nuestro carácter, pues hallándose entablado un recurso de alzada, lo natural es que en vez de apelar a mujeres y chiquillos para que movieran la opinión pública, esperaran la resolución de los Tribunales de justicia, verdadera garantía de los ciudadanos.

Courre con esto—añadió—lo que con las denuncias de Alcalá del Valle, en que, después de haberse lanzado toda clase de acusaciones contra el Gobierno, a pesar de haberse abierto hace días proceso para depurar cargos, no se ha presentado nadie a declarar.

Como algunos periódicos hayan dicho que el Sr. Dato sería nombrado presidente de la comisión del Concordato en el Congreso, el Sr. Maura ha manifestado que esto del Concordato y cuanto con ello se relaciona es un verdadero caso de neurasenia, pues hablar ya de quien haya de presidir esa comisión en el Con-

greso, es marchar demasiado de prisa, porque donde ha sido presentado el convenio es en el Senado, y hasta que allí se apruebe no hay que pensar en lo demás. Cuando eso ocurra, yo, que estoy dispuesto a discutirlo cuando y como quieran, en cinco minutos formaré la lista de la comisión de la Cámara popular que haya de entender en este asunto.

Anoche llegó a Madrid el Sr. Silvela procedente de Burgos. En la estación fué recibido por el presidente del Consejo y algunos de sus amigos particulares.

Los Sres. Maura y Silvela conversaron brevemente, conviniendo en verse muy pronto para hablar de algunos asuntos de actualidad. El Sr. Silvela saldrá dentro de pocos días para los baños de Villaharta.

El corresponsal del Diario de Barcelona en Madrid, que, como es sabido, es un distinguido político conservador, dice en una de sus últimas cartas que, hablando el Sr. Maura días pasados con un título de Castilla, senador vitalicio é íntimo amigo suyo, se expresó en los siguientes términos:

«Mientras la poderosa corriente de opinión que ahora está a mi lado no me abandone, ni me falte la confianza absoluta con que me honra S. M. el Rey, continuaré en el puesto que ocupo realizando la labor de gobierno propia de las circunstancias. Ahora bien, si uno de estos elementos me faltara me retiraría de la vida pública, no de una manera temporal, sino definitivamente.»

Con el ministro de la Gobernación ha celebrado esta mañana una detenida conferencia el director de la Guardia civil, Sr. Martitegui, que se supone relacionada con la información abierta con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle.

Esta tarde han visitado al presidente del Consejo algunos directores de periódicos para tratar de puntos relacionados con el descanso dominical.

Hablando acerca de esto el Sr. Maura, ha dicho: No me extrañan muchas de las dudas que ha hecho surgir el reglamento de la ley del descanso dominical, pues los muchos intereses que afecta son razón bastante para justificar esa clase de dificultades. Tengo para mí que, a pesar de los quinientos que he de estar en el poder, todavía le dejaré a mi sucesor dudas que resolver, y tal vez cuando yo vuelva, tenga que solucionar algunas.

Los directores de los periódicos han conferenciado después con el Sr. Sánchez Guerra en el ministerio de la Gobernación. A petición del Sr. Osma, el jefe del Gobierno ha citado Consejo de ministros para mañana a las cuatro de la tarde.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana: + 17° sobre 0. A las doce de la tarde: 23° sobre 0. A las cuatro, 25° sobre 0. La máxima fué de 29° sobre 0. La mínima de 13° sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

CHARADA

Con una dos prima al hombre (la segunda sin acento) caminaba ayer Pascual cuando vio a Lucas Sarmiento. —¡Hola! Chico, ¿dónde vas? —Pues escapado al taller. —¿Quieres tomar una copa? —No me puedo entretener. —Eso es señal de que hay prisa. —Porque estamos terminando un todo que hay que enviar en seguida a San Fernando. —Siendo así, no te detengas; y qué, ¿sigues adelante? —Si te he de decir verdad, ahora una cuatro bastante. —No hay ningún prima tercera? —Pues, chico, yo te diré: para ser la semana no saque para café.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.) Solución a la charada anterior MO TO RES

ULTOS

Santo de mañana.—Santos Nicolás de Tolentino; Olemente y Victor, mártires, y el B. Fr. Francisco Morales, martir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del Buen Suceso, donde se celebrará fiesta a su Titular: a las diez habrá misa mayor en la que predicará el P. José Alarcón, y por la tarde, en la novena, dirá el sermón el mismo señor. En la Encarnación misa solemne a las nueve y media. En la enfermería de la V. O. T. de San Francisco continúa la novena a su Titular, predicando en los ejercicios el Sr. Uriba. En la parroquia de San Luis ídem la de Nuestra Señora de Covadonga, predicando el Sr. González Pareja. En San Millán ídem la de Nuestra Señora de Guadalupe, y predicará D. Ángel Larro. En las Siervas de María ídem la del Dulce Nombre de María, y dirá el sermón el señor Ballesteros.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 7 1/2.—Las bravías.—A las 9 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 9 3/4.—La viejecita.—A las 11.—Los picaros osios. ESLAVA.—A las 9.—El rey del valor.—A las 9.—El último chulo.—A las 10.—Lola Montes.—A las 11.—El rey del valor. CÓMICO.—A las 7.—Flor de Mayo.—A las 8.—El barbero de Sevilla.—A las 9.—La Osmarona.—A las 11.—Siempre p'atrás. CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Penúltima presentación de toda la compañía.—Los Viteños, el sensacional ciclista M. Johnstone, el fenomenal Juan Ochoa, el imitador Charles Lamas y el enano Autentette. Entrada general, 50 céntimos. JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Patines, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miercoles y sábado, media.—Jueves por la tarde, tómbola. PANORAMA IMPERIAL (Montaña, 10).—Precioso viaje por Italia.—Interior del Vaticano.—Ruinas de Pompeya. En breve grandes atracciones. Entrada, 40 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

amos, que mi padre no podía contar con mucho tiempo de vida? —Sin duda, pero mis palabras deben considerarse como la expresión del temor y no como una profecía: Dios se olvida a veces de los viejos, y viven (cosa extraña) por la costumbre que tienen de vivir; aun hay más, el viejo suele ser como un niño, hoy está enfermo y mañana sano. —¡Ah, Remigio! También hace lo que el niño, que hoy está sano y mañana muerto. Remigio nada respondió, porque realmente no podía salir de su boca respuesta alguna satisfactoria, y un lúgubre silencio sucedió durante algunos minutos al diálogo que acabamos de referir. Los dos interlocutores permanecieron un rato silenciosos y pensativos. —¿Para qué hora habéis pedido los caballos, Remigio?—preguntó la dama misteriosa. —Para las dos de la mañana. —¿No acaba de dar la una? —Sí, señora. —¿Nadie nos observa en la calle? —Nadie, señora. —¿Ni ese desgraciado joven? —Tampoco. Y Remigio lanzó un suspiro. —Me habéis contestado de una manera extraña, Remigio. —Consiste en que también ese joven ha tomado una resolución. —¿Cuál?—preguntó la dama estremeciéndose. —La de no volver a vernos, ó al menos procurar esto mismo. —¿Pues a dónde vá? —A donde todos vamos; a descansar. —Dios le conceda eterno sosiego, —repuso la dama con voz grave y fría como un eco de muerte, sin embargo.... Aquí se detuvo.

—¿Y sin embargo, qué?—dijo Remigio. —Nada tenía que hacer en el mundo? —Amar, si le hubiesen amado. —Un hombre de su clase, de su nombre y de su edad debiera contar con el porvenir. —¿Contáis con él, vos, que tenéis una edad, un nombre y un rango que nada puede envidiar a los suyos? Los ojos de la dama despidieron siniestra claridad. —¡Oh, Remigio!—exclamó,—cuento con él, pues vivo... pero... aguardad. Y después de haber escuchado atentamente, añadió: —¿No se oye el trote de un caballo? —Me parece que sí. —¿Será nuestro conductor? —Es muy posible, en cuyo caso se habrá adelantado cerca de una hora a la convenida. —Se han detenido en la puerta, Remigio. —Con efecto. Remigio bajó con precipitación la escalera al mismo tiempo que resonaron en la puerta tres golpes de aldaón. —¿Quién es?—preguntó Remigio. —Yo—contestó una voz temblona y áspera,—soy Grandchamp, el ayuda de cámara del barón. —¡Ah, Dios mío! ¡Vos, Grandchamp, en París! Voy a abrirlos inmediatamente, pero hablad quedo. Y diciendo esto abrió la puerta. —¿De dónde venís?—le preguntó Remigio en voz baja. —De Meridor. —¿De Meridor? —Sí, mi querido señor Remigio. ¡Ah! —Entrad, entrad pronto, ¡Dios mío! ¡Dios mío! —¿Qué hay, Remigio?—preguntó la

todavía no; seguid a mi litera hasta el Puente Nuevo, pues tanto que ese miserable que me conoce por la dama de la litera, pero que ignora quien soy, venga en mi seguimiento y averigüe en donde habito. Ernauton obedeció, pero nadie siguió sus huellas para espiarlos. Al llegar la duquesa al Puente Nuevo, que entonces merecía este nombre, pues sólo hacia siete años que el arquitecto Durcercean lo había echado sobre el Sena, acoró su mano a los labios de Ernauton y le dijo: —¡Idos ya, caballero. —¿Podré preguntaros cuándo volveré a veros, señora? —Eso dependerá de la prisa que os déis a cumplir mi comisión, y ella me servirá al mismo tiempo de prueba del deseo que tengáis de verme. —¡Oh! señora, confiad enteramente en mí. —Así lo haré, adiós, caballero mío. La duquesa dió a besar por segunda vez su mano a Ernauton y se alejó seguidamente. —Esto, a la verdad, no deja de ser extraño,—dijo el joven volviendo atrás,—esa mujer me tiene afición, cosa de que que no puedo dudar, y sin embargo, no se cuida de saber si puedo ó no ser víctima de ese maldito de Sainte Moline. Un ligero movimiento de hombros que hizo al mismo tiempo, probó que el joven apreciaba en su justo valor aquel desdicho de su dama. Pero volviendo a hacerse cargo de aquel sentimiento, que nada favorable se presentaba para su amor propio, prosiguió de este modo: —Con efecto, estaba muy turbada, y ya se sabe que el temor de ser conocida puede más en una princesa que todos los pensamientos amorosos del mundo.

Porque al fin,—añadió sonriéndose,—mi dama es una princesa. Y como este sentimiento era para él más agradable que el otro, triunfó y se apoderó completamente de su imaginación. Pero no pudo ahuyentar el recuerdo del insulto que le habían hecho; volvió pues, vía recta a la hospedería para que nadie tuviese el derecho de suponer que él tenía las consecuencias de lo que llegase a resultar de aquel lance. Estaba decidido a faltar a todas las consignas y a todos los juramentos posibles y acabar con Sainte Moline en cuanto pronunciase una palabra ó hiciese un gesto. El amor y la vanidad, heridos con un mismo golpe, le inspiraban tanta cólera, que en el estado de excitación que tenía hubiera sido capaz de luchar contra diez hombres. Esta misma resolución brillaba en sus ojos cuando llegó al umbral del Bravo Caballero. La señora Fournichon, que esperaba su vuelta con ansiedad, permanecía en el umbral temblando de pies a cabeza. Al ver a Ernauton se enjugó los ojos, dando a entender que había llorado mucho, y echando sus dos brazos al cuello del joven le pidió mil perdones, a pesar del empuje de su marido, quien sostenía que no habiendo cometido la menor falta, no había por qué pedir tantos perdones. La buena hospedera no era tan desagradable para que Carmainges le conservase el menor rencor, y por lo tanto la aseguró que estaba satisfecho de su conducta y que el único culpable era su vino. Esto fué un aviso que el marido pudo comprender perfectamente, y así fué que dió las gracias con la cabeza a Ernauton.

NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID  
Oviedo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Véanse los anteojos de roca de precisión únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más famosos doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado devuelvo el dinero; para más detalles pídase catálogo, se entrega gratis, se gradúa la vista para dar el grado exacto que debe usar.

Gran surtido en gemelos para teatro, campo y marinos; gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, potacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

Visítala la exposición. Entrada libre.

Ibarra y Compañía

SEVILLA  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios...  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA  
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

A LOS EMBARCADORES

Consignaciones de frutos y productos á Liverpool ó Londres, venden á comisión. Productos líquidos remitido en dinero ó mercaderías. Atendidos con atención, precios moderados, prueba solicitada.

ARTHUR BODEN & C.<sup>o</sup>  
Corredores y Comisionistas  
15, Chapel Street  
LIVERPOOL

CURA RADICALMENTE  
EPILEPSIA—INSOMNIOS—  
ELIXIR YBON

Enfermedades nerviosas  
POR MAYOR: CASA YBON Y BERLIOZ  
5, rue de la Feuillade, Paris

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros aspectos la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anidro y comercial, ácidos nítricos y clorídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuzazo y Gaturribay (Vizcaya); en el Oaleyo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Tratara.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 98, Madrid; Uribe, 40, Oviedo.

CURACION SEGURA

Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiada con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa Marta que combate con éxito todas las dolencias.

De venta en las droguerías y farmacias.

PROFESOR

Lecciones de 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> enseñanza, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos.  
Argensola, 3, 4.<sup>o</sup> izquierda

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

Table with 2 columns: Description of service and Price. Includes rates for station use, multiple use, and public telephones.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos lisiados ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que le consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.

Vinas franco-americanas

Cincoenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingeridas sobre las mejores uvas de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.

También vendo LA SIN IGUAL, máquina para ingerir, no desmenuzable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingeridos: roja, escarivana é inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD

con ioduro de hierro inalterable

CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.

Estase el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, Paris

Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

VICTORIA, 2, 1.<sup>o</sup> DINERO POR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE

Tasación, economía y reserva sin competencia

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funículos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlados, ladrillos, plizas, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación

Pudiéndose construir ó disponer con ellas

Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á G. KINDERMANN, Arquitecto.

Herbst Strasse, Número 24.—Berlin Reinickendorf

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas

Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana.

Importante: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 30 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plena admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y deseamos á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan en emergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretencimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez.

Presupuesto y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C.<sup>o</sup>, 17, Rue du Louvre, Paris

CONTRA LA TOS las BRONQUITIS crónicas

los médicos más eminentes recetan las CÁPSULAS COGNÉT

Remedio insuperable contra las ENFERMEDADES DEL PECHO

PARIS, 48, Rue de Saintonge, Paris y farmacias

SOLITARIA

CABEZA DE LA LOMBRIC expulsa en DOS horas por los

Globulos Secretan

Farmacéutico inventado y premiado con medalla. ÚNICO remedio INOFENSIVO é INFALIBLE adoptado en los hospitales de Paris.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Santal Midy

Inofensivo, suprime el coque, la cistitis y las inyecciones. Cura los fújos en

48 horas

Cada cápsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

LA DIABETES

se cura radicalmente y sin resperecer, con la

Mixtura Antidiabética Martin.

Este nuevo tratamiento que conviene aun á los temperamentos más delicados y cuya incontestable eficacia está reconocida por una larga experiencia de muchos años tanto en Francia como en otros países, permite la supresión total del fastidioso régimen que todo el mundo conoce.

El enfermo puede comer á voluntad, féculas ó no, azúcar y alimentos azucarados; en una palabra, comer según su gusto y apetito.

El «Tratado de la Diabetes» explicando claramente este nuevo método, se remite gratis pidiéndolo á G. MARTIN, Farmacéutico de 1.<sup>a</sup> clase, 97, Rue Lafayette, Paris.

REGALIZ PECTORAL L. B.

á base de alquitrán

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la caja que rodea la caja.

Fábricas en Bayona: L. Le Bonf

THE STUDIO REVISTA de Bellas Artes... Publicación mensual... Precio del número: Un chelín (5 reales)

FUMA USTED? HIDA GUÍA

ó el LE CHIC Parisien

Es una clase superior: en CE-NIZA BLANCA el primero y VITTELA FINISIMA el segundo.

Pedirlo en los estancos, kioscos y foforeros de café.

Zomoterapia

El Zomol, plasma muscular (jugo de carne desecado) preparado en frío, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda.

Prescrito en la tuberculosis, la neurastenia, la clorosis, la anemia y la convalecencia. Tráese encharadates de café de ZOMOL representando el jugo de 200 gramos de carne cruda.—Véndese en todas las farmacias.

VINAGRE

Superior de Tocador y vardadero

Agua de Botot

Sólo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de Paris.

17, Rue de la Paix, Paris

UN RESFRIADO

No hay cosa al parecer más sencilla que un resfriado; nada hay sin embargo que sea tan peligroso por sus consecuencias si se descuida.

La ciencia, si bien no puede evitar los descuidos y negligencias de los hombres, ha procurado remediarlos con sus medicamentos é inventaciones. Así en el

Pectoral de Anacahuil

presenta un REMEDIO INFALIBLE PARA las ENFERMEDADES DEL PECHO, como LA GARGANTA y de los PULMONES.

El Agua de Florida

de Murray & Lanman «El Perfume Universal», invariable en su calidad; por su fragancia, ha adquirido una gran popularidad; lo cual es la más elocuente prueba de su mérito.

No tiene rival para el perfume, tocador y baño.

El tónico oriental para el cabello

El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Evita la caída del cabello, las canas y la calvicie. Es el remedio seguro para la calpe.—De venta, enumerias y droguerías.

ASGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais

Son el remedio eficaz contra LA ANEMIA

OLOROSIS y COLORES PALIDOS

El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.—No contraindica Jamás.—No mancha los dientes.—En muy poco tiempo procura SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA.—Desconfíe de las imitaciones.—Solo se vende en Gotas y Píldoras, en todas las farmacias y droguerías.

Mientras sucedía esto á la puerta, todos los del interior estaban sentados á la mesa y hablaban con calor del suceso, que formaba sin contradicción el punto culminante de aquella noche divertida.

en realidad, pero con una firmeza que hizo palpitar á más de un corazón. Por todas partes salieron entonces estas palabras: —Por aquí, por aquí, Ernauton; venid, pues ya sabéis que á mi lado tenéis siempre asiento seguro.

—Es, es—gritaron todos,—haya paz, señores; á la reconciliación de Ernauton y Sainte Moline. Carmainges se aprovechó del estrépito producido por el choque de los vasos, é inclinándose al oído de Sainte Moline, con la sonrisa en los labios, para que no pudiese sospecharse el sentido de las palabras que le dirigía, le dijo: —Señor de Sainte Moline, me habéis insultado por segunda vez sin ofrecerme reparación alguna; cuidado conmigo, porque á la tercera os mataré como á un perro.

—Hacedlo, hacedlo, caballero, si podéis—repuso Sainte Moline,—porque os juro por mi honor que si yo me hallase en vuestro lugar obraría del mismo modo. Y los dos enemigos mortales chocaron sus vasos como hubieran podido hacerlo los dos mejores amigos.

tos empacuetados que encerraba en una maleta de viaje. Terminados estos primeros preparativos, cargó una pistola y removió una ancha daga en su vaina de terciopelo; luego la colgó del anillo de la cadena que le servía de cinturón, en el cual acomodó asimismo la pistola, un manajo de llaves y un libro de oraciones encuadrado con piel negra.

CAPITULO LXI

En qué se da cuenta de lo que aconteció en la casa misteriosa

Mientras que la hospedería del Bravo Caballero, mansión aparente de la concordia más perfecta, dejaba á puerta cerrada y bodega abierta filtrar al través de las rendijas de sus postigos la claridad de las bujías y el contento de los convidados, se verificaba un movimiento insólito en aquel edificio misterioso, que nuestros lectores sólo conocen hasta ahora exteriormente por las páginas que han leído en nuestra relación.